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TRIBUNE LIBRE

Chères Lhermoises, Chers Lhermois, 
Quelle joie de venir vers vous avec ce premier numéro 
de L’Écho de Lherm depuis les élections municipales ! 
Je vous remercie de la confiance que vous avez 
témoignée à l’équipe Agir Ensemble et moi-même, 
lors des élections municipales� A deux reprises, à 
l’occasion des deux tours d’un scrutin inédit, perturbé 

par la pandémie de Covid-19, vous nous avez placés en tête des suffrages. J’ai 
conscience de la responsabilité que vous m’avez confiée et des nombreux 
défis qu’avec mon équipe, nous devrons relever pour mener à bien nos 
projets� Je ressens beaucoup d’honneur tout autant que je mesure, comme 
chaque jour depuis le 3 juillet 2020, l’immense responsabilité attachée à cette 
fonction�
Les instances de la Communauté de Communes Cœur de Garonne ont 
également pu être installées le 16 juillet� Par son vote, le Conseil communautaire 
m’a confié la Vice-présidence chargée de la voirie de cet immense territoire. 
Je suis déterminé à améliorer le service rendu aux citoyens dans le cadre de 
cette compétence et de manière générale redonner à Lherm toute sa place 
au sein de notre communauté de communes�
Vous trouverez dans les pages suivantes, la présentation complète du nouveau 
conseil municipal� 
La crise sanitaire que nous traversons est du jamais vu depuis un siècle� Elle 
est complexe, sa gestion également� Les décisions prises depuis Paris nous 
interrogent parfois et sont très fluctuantes ou surprenantes. Malgré cette crise 
sanitaire, humaine et économique, avec mon équipe, nous nous engageons 
dans la réalisation de notre projet municipal, en nous adaptant à la situation, 
mais en allant de l’avant� 
Depuis le 3 juillet, date à laquelle le nouveau conseil municipal a été installé, 
toute l’équipe s’est mise rapidement au travail� Huit mois d’un travail très 
soutenu ont été nécessaires pour installer notre équipe, former les nouveaux 
élus, organiser le travail et pour rassembler tous les éléments utiles à la 
compréhension de la situation de la commune� Je tiens à remercier l’ensemble 
des élus et des agents pour leur implication durant cette période� C’est lors 
des périodes de crise que nous mesurons l’importance des services publics, 
notamment de santé ou de secours et l’importance des agents territoriaux 
de la commune ou de l’intercommunalité� Je salue leur professionnalisme, leur 
engagement et leur disponibilité�
Malgré ces contraintes inédites, nous avons pu enclencher un nouveau 
mode de gouvernance� Ainsi, les services de la mairie ont été réorganisés, 
des comités consultatifs constitués de citoyens ont été créés et se sont mis 
rapidement au travail dès l’automne� Six comités de quartiers ont été lancés : 
nous espérons que ce dispositif puisse vivre pleinement en 2021, avec les 
premières rencontres�
Ces espaces font partie des axes forts de notre programme� Ils reposent sur 
les valeurs de proximité et de démocratie�

Le mot du maire
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Avec nous, vous avez contribué à l’émergence des premiers projets structurants 
pour les années 2021-2022� Il faut continuer dans cette démarche� Les premiers 
travaux de voirie ainsi que la réalisation d’un itinéraire cyclable ont pu être 
engagés dans les six premiers mois du mandat� Des travaux de rénovation de 
l’église, de la halle, de la salle polyvalente ou du city-stade ont fait l’objet de 
demandes de subvention auprès de l’État, l’Europe, la Région, le Département 
ou la CAF et seront prochainement lancés� Le prolongement de l’urbanisation 
du RD43 route de l’aérodrome a également été initié� Prochainement, nous 
vous solliciterons pour la réalisation d’une belle aire de jeux pour enfants� 
Parallèlement à ces projets tournés vers la mise en valeur du patrimoine, le 
cadre de vie et la nécessaire transition énergétique, nous avons permis que 
la scolarité de nos enfants se déroule dans les meilleures conditions possibles 
et il est à noter que les protocoles mis en place ont été particulièrement 
efficaces puisque nous n’avons pas eu à déplorer de fermeture de classe 
pour raison sanitaire� Chaque jour, une désinfection minutieuse des locaux est 
effectuée pour assurer la sécurité de la communauté éducative, des enfants et 
permettre l’ouverture de tous les bâtiments�
Nous devons rester particulièrement attentifs aux autres, afin de ne laisser 
personne dans l’isolement� L’ensemble des élus du Conseil Municipal, le 
CCAS et moi-même allons poursuivre nos actions auprès des plus fragiles� 
Le contexte économique et social va rester difficile, aussi, il nous faudra rester 
présents et attentifs� 
Dans le même esprit, il est indispensable de rester solidaires de nos 
commerçants et artisans et surtout de consommer local chaque fois que cela 
est possible� L’attractivité de notre centre-ville fera d’ailleurs partie de nos 
priorités, car il en va de la qualité de vie dans notre centre-bourg�
La crise sanitaire et les différents protocoles imposés ont eu des répercussions 
importantes sur la vie associative locale. Confinement oblige, nombre 
d'associations ont dû se résoudre à annuler leurs activités et événements 
annuels� Cette interruption de l’activité s’accompagne également de 
conséquences financières pour ces acteurs indispensables au vivre ensemble. 
Nous devrons les accompagner pour surmonter leurs difficultés.
Les épreuves sont faites pour être surmontées ! C’est avec énergie et confiance 
dans notre capacité collective à nous rassembler, avec la volonté d’agir pour 
Lherm, que nos projets verront le jour�
Fidèlement,

Frédéric PASIAN
Maire de LHERM

Vice-président de la Communauté de Communes Cœur de Garonne

Ce bulletin a été réalisé le 10 février et est susceptible de ne plus être à jour 
selon l’évolution de l’épidémie et les annonces gouvernementales. Il a été 
distribué́ par des personnes volontaires dans le respect des gestes barrières.

Mairie de Lherm
 2 avenue de Gascogne
 31600 LHERM
 05 61 56 07 25
 communication@mairie-lherm�fr
 www�mairie-lherm�fr

Ouverture les :
Lundi et Jeudi de 14 H à 18 H
Mardi et Mercredi 9 H à 12 H  
et de 14 H à 18 H
Vendredi de 9 H à 12 H  
et de 14 H à 17 H
Service Urbanisme sur rendez-vous

Responsable de la rédaction : Anne-Marie NOUNIS & Stéphanie DUPHIL 
Conception et impression : GEMF - CGEO
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LE CONSEIL MUNICIPAL 
se compose des élus suivants
MAIRE DE LHERM
Frédéric PASIAN

LES ADJOINTS AU MAIRE
Brigitte BOYÉ, 1ère adjointe déléguée à l’urbanisme

Joël BRUSTON, 2ème adjoint délégué aux Travaux, aux Transitions 
énergétique et à la Démocratie participative

Sandrine PEYRON, 3ème adjointe déléguée aux Finances et Budget 
et au Personnel Communal

Olivier MICLO, 4ème adjoint délégué aux Travaux, à l’Accessibilité, à 
la Sécurité des bâtiments communaux et à la Protection Incendie

Catherine MERCI, 5ème adjointe déléguée aux Affaires Sociales, au 
Conseil Municipal des jeunes, à la Petite Enfance et à l’Enfance et 
la Jeunesse

Christophe EXPOSITO, 6ème adjoint délégué à la Voirie et à la Mobilité

Anne-Marie NOUNIS, 7ème adjointe déléguée aux Écoles, au Conseil 
Municipal des Aînés, à la communication numérique et supports écrits

Christophe COMORETTO, 8ème adjoint délégué à la Restauration 
scolaire, à la Culture, à la Médiathèque, à l’Informatique, à la Sécurité 
de l’information et des réseaux informatiques, aux Nouvelles 
Technologies de l’information et de la e-communication aux 
Systèmes d’e-administration et e-communication

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DÉLÉGUÉS
Olivier GAULARD, Conseiller délégué aux Commerçants et Artisans

Sébastien MORO, Conseiller délégué aux réseaux électriques, à 
l’Eclairage public et au Déploiement fibre optique

Lauriane BOULP, Conseillère déléguée à l’Eau et à l’Assainissement

Meï-Ling PHI-VAN-NAM, Conseillère déléguée aux Associations 
et aux Fêtes et cérémonies

Sophie MOREAU, Conseillère déléguée à l’Environnement et au 
Cadre de Vie

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE MAJORITAIRE
Gilbert GIL, 

Philippe GAURIER, 

Jean-Jacques SACAREAU, 

Florence MIRASSOU, 

Ludivine RABARIJAONA, 

Jérôme CAUQUIL, 

Carine LESCAUT

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX DU GROUPE MINORITAIRE
René SABATHIÉ, 

Sylvia VERGNHES, 

Fatiha SOBIERAJEWICZ, 

Nadège LEFEBVRE, 

Albéry TURPIN, 

Christophe GIRARD

Présentation du 
Conseil Municipal

Le Maire

Les Adjoints au Maire
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Les Conseillers Municipaux du Groupe Minoritaire

Les Conseillers Municipaux du Groupe Majoritaire

Les Conseillers Municipaux Délégués
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TRAVAUX DE VOIRIE
Chemin de La Pielle
Fin novembre, une partie du chemin de La Pielle a été refait à neuf : 
réfection de la structure de la route, de la bande de roulement, des 
accotements et curage des fossés�

Ce sont 85 000 € HT qui ont été investis sur ce chemin fortement 
dégradé dont la dernière réfection remonte à près de 50 ans 
environ�

Il reste 1000 m de route à reprendre jusqu’au quartier La Pielle� 
Cela fera l’objet d’une nouvelle programmation en 2021� 

Le montant des travaux devrait atteindre les 100 000 € HT�

En Bref

À LA DÉCOUVERTE 
DE LHERM
Envie de mieux connaître votre village ?
Alors, plongez-vous dans le livre « Un passionné raconte...  
Au Lherm, ces derniers siècles » d’André BERGÈS !

Agréable à lire, très documenté et illustré, vous y découvrirez 
foule d’informations et histoires lhermoises�

En vente à la Mairie, au prix de 20 €.

Fin des travaux : vue depuis l’impasse Larrieu

Début des travaux : vue depuis la route de Lavernose
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VOIE DOUCE 
Rue du Pré Cahuzac
Depuis la route de Bérat, il était très dangereux de descendre au 
collège par la route du Pré Cahuzac. Une voie douce a donc été 
créée entre la route de Bérat et le chemin de Larrieu� Il existe déjà 
un chemin qui va de l’aire de jeux pour enfants, jusqu’à la fin du 
premier lac se trouvant en face la rue du Pic du Midi� Il a été décidé 
de créer une jonction entre cette aire de jeux et la route de Bérat, 
assez large pour accueillir des piétons et des vélos. Il fallait ensuite 
faire la jonction entre la rue du Pic du Midi et le chemin de Larrieu� 
Celle-ci a également été faite en prenant en compte les mêmes 
données que pour la première partie au niveau de la largeur de 
la voie�

Nous avons donc aujourd’hui une voie douce, qui va permettre 
aux piétons et cyclistes de circuler en toute sécurité sur la Rue du 
Pré Cahuzac.

Cette voie douce reprend au milieu de l’avenue des Pyrénées� Il 
manque maintenant une jonction d’une longueur de 90 m entre 
cette nouvelle voie douce qui vient d’être créée et celle allant 
vers les écoles� Ceci fait partie des projets des citoyens, inscrits 
au comité consultatif voirie/mobilité/réseau� Cela devrait donc 
voir le jour dans ces prochaines années, et ainsi les Lhermoises et 
Lhermois pourront aller aux écoles en toutes sécurité depuis la 
route de Bérat�

NETTOYONS LA NATURE

Mis en place par la Communauté́ de communes depuis plusieurs 
années, ce challenge se déroule un dimanche matin de septembre� 

Cette année fût un véritable succès en terme de participation et, 
hélas, en ce qui concerne les volumes de déchets collectés dans 
notre nature environnante� Un grand merci à l’ensemble des 
participants impliqués et citoyens�

En Bref
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En Bref

LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE À LHERM : 
UNE RÉALITÉ ?
Lors du Conseil Municipal du 10 décembre dernier, tous les élus 
de votre commune ont adopté le Règlement intérieur du Conseil 
à l’unanimité (téléchargeable à l’adresse :  www.mairie-lherm.fr/
la-vie-municipale/deliberations/)

Et comme cela est écrit à l’article 39 de ce règlement :
Les textes mis en annexe sont également applicables dans le cadre 
de ce règlement intérieur :
• Charte de l’élu
• Pacte pour la transition
La charte de l’élu est un engagement que chaque élu de la commune 
se doit de respecter en toute occasion�
Le pacte pour la transition est un engagement de la commune 
à mettre en œuvre ses engagements pour des communes plus 
écologiques, solidaires et démocratiques�

Et la mesure n°11 de ce « Pacte de la Transition » précise : « mettre 
en œuvre une démarche territoire à énergie positive ou plan climat 
citoyenne ambitieuse, en réduisant au maximum les consommations 
d’énergie et en développant la production et la consommation d’énergie 
renouvelable notamment citoyenne »�

Cet engagement, qui correspond à nos convictions depuis 
maintenant plusieurs années qu’il faut agir pour le climat dans tous 
les domaines, comment se concrétise-t-il sur notre commune dans 
le mandat actuel et quels sont les démarches que nous, élus, avons 
entamé dans ce domaine ? 

Eh bien, déjà, deux comités consultatifs sont axés en partie sur cet 
objectif : 
• le Comité « Travaux-Transition énergétique-Accessibilité-Sécurité 

incendie », a choisi de proposer en priorité le dépôt d’un dossier de 
demande de subvention pour la rénovation énergétique de la Salle 
Polyvalente� Ces travaux, prévus sur 2020 et 2021, permettront à la 
fois d’améliorer sensiblement le confort d’utilisation de ce bâtiment 
(à la fois en été et en hiver), et de diminuer les consommations 
d’énergie� Cet établissement consomme actuellement 4 fois plus 
d’énergie que le restaurant scolaire construit en 2019 ! Et un 
projet de « hangar photovoltaïque » gratuit pour les futurs ateliers 
techniques sur la ZAC Coucoures est à l’étude�

 

• le Comité « Développement durable-Écologie » a constitué un 
« groupe de recrutement » de 5 personnes pour choisir notre 
futur�e stagiaire dont la mission est de nous aider à rendre notre 
territoire à énergie positive, à partir d’un état des lieux de notre 
commune et en proposant des actions pour y arriver� 

En parallèle, le changement des luminaires actuels en LED se poursuit 
sur l’espace public, avec la mise en œuvre de programmation pour 
pouvoir éteindre la nuit�

Une étude de faisabilité sera engagée pour le chauffage et la 
rénovation énergétique des bâtiments communaux autour et avec 
la mairie, en continuité de l’étude d’opportunité qui avait été établie 
auparavant�

Nous allons également poursuivre notre étude, avec le SDEHG, de 
l’extension du réseau de chaleur au Collège, au Gymnase, et peut-
être également à l’EHPAD�

Et, comme l’un de nos élus fait partie du Comité de Pilotage 
du « Plan Climat Air Energie Territorial » (PCAET) de notre 
Communauté de Communes Cœur de Garonne (3CG), lancé 
par le Pays Sud Toulousain (PST), la mise en œuvre du guichet 
unique « Renov’Occitanie » sera déployée prochainement sur notre 
commune pour tous les habitants, avec une aide et un conseil local�

D’autres projets peuvent être construits dans ce sens. Venez 
travailler avec nous pour cela dans les comités consultatifs !
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FACE À LA SITUATION 
SANITAIRE, 
Faire preuve d’inventivité pour nos aînés
La tradition veut que, chaque début d’année, les aînés du village 
se retrouvent autour d’un goûter� Malheureusement, la situation 
actuelle ne permettait pas la tenue de ce beau moment de 
convivialité� Sous la houlette de Catherine Merci, adjointe en charge 
du CCAS, les anciens de + de 75 ans se sont vus proposer malgré 
tout une nouvelle formule : un colis gourmand élaboré avec le 
concours de la biscuiterie VITAL AINÉ, installée à Martres-Tolosane�

Accompagnée de Frédéric PASIAN, des membres du CCAS et 
d'élus, elle est allée à la rencontre de plus de 230 anciens pour 
offrir cette petite attention� Ce temps de distribution a permis 
quelques échanges conviviaux très appréciés par tous� La tournée 
s’est terminée à l’EPHAD La Chêneraie où l’accueil de la direction, 
du personnel et des résidents a été des plus chaleureux�

En Bref

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES  
CŒUR DE GARONNE
Un conseil composé d’un nouveau président et de 15 vice-présidents 
Jeudi 16 juillet, un nouveau conseil a été élu et il sera présidé́ durant 
6 ans par le maire de Bérat, Paul-Marie Blanc�

Frédéric Pasian, maire de Lherm, a été élu vice-président de la 
commission Voirie et responsable du service voirie� Celui-ci gère 
1100 km de de routes sur les 48 communes du territoire de Cœur 
de Garonne� Composé de 10 agents et techniciens, il est chargé de :
• Réaliser les travaux d’entretien des emprises routières (entretien 

des chaussées, fauchage des accotements et fossés, maintien en 
bon état de la signalisation routière et du marquage routier���

• Réaliser les travaux relatifs à l’amélioration de la sécurité routière 
(calibrage et stabilisation des accotements, aménagements de 
carrefours���)

• Réaliser des travaux d’amélioration ou de création de voies 
nouvelles (aménagements de trottoirs, élargissement chaussée, 
piste cyclable���)

• Instruire les actes réglementaires tels que les permissions de 
voirie, les alignements individuels���
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LA « DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE » 
Ou la « participation citoyenne » dans notre commune : est-ce une réalité ou un projet ?
Comme vous le savez, à l’issue de notre élection en juin 2020, notre 
liste a décidé dès le début de mettre en œuvre des « comités 
consultatifs » en lieu et place des commissions municipales 
habituelles, sur tous les sujets concernant la commune, à l’exception 
des commissions personnel et finances, réservées aux élus�

11 comités consultatifs ont donc été créés, animés chacun par un 
binôme d’élus, allant de l’« Urbanisme-Cadre de vie-Assainissement », 
en passant par la « Démocratie participative-Communication » 
et « Développement durable-Écologie » par exemple� Nous avons 
« retenu la leçon » de la démarche lancée en mars 2018, pour 
celles et ceux qui s’en souviennent, en décidant que ce soient des 
binômes d’élus (qui sont d’ailleurs tous dans l’exécutif : adjoints ou/
et conseillers délégués) qui animent ces comités�

Cette démarche citoyenne vient à la suite du porte-à-porte que 
nous avons effectué pendant notre campagne électorale, et qui 
nous a servi à établir notre programme municipal, puis d’une 
consultation citoyenne, après avoir été élus, par laquelle vous, 
citoyens, nous avez fait part de vos priorités. A chaque première 
réunion de comité, nous avons fait part de vos remontées sur le 
thème concerné, comme « base de travail »�

Au total, vous êtes une cinquantaine de citoyens qui se sont 
inscrits dans ces comités, et nous travaillons entre élus (majoritaires 
et minoritaires) et citoyens pour monter des projets, puis les 
proposer au Conseil municipal� Nous avons d’ailleurs publié un 
« quatre pages » dédié à ces comités, pour montrer à l’ensemble 
des citoyens le travail qui s’y fait, et vous inciter à y participer� 

Plusieurs projets ont déjà été portés : choix des priorités des 
travaux sur les bâtiments communaux existants, jardins partagés, 
création de Conseils de quartier, groupes de travail sur la culture et 

les associations, un comité d’évaluation des projets de lotissement 
sur la commune, comité d’éthique, mise en œuvre de transport à 
la demande municipal, etc�

Depuis le début de son fonctionnement, le Comité « Démocratie 
participative-Communication » s’est réuni 5 fois à raison d’environ 
une réunion par mois� Y ont été abordés plusieurs sujets : 
• Débat citoyen ½ heure avant le Conseil (que nous n’avons 

hélas pas pu mettre en œuvre pour l’instant à cause du Covid), 
• Budget participatif� Cette démarche, qui sera mise en œuvre sans 

doute sous forme d’appel à projets, demande à être « travaillée » 
sur tous les aspects : techniques, juridiques et administratifs� Nous 
avons reçu à ce sujet lors d’une réunion le témoignage d’une autre 
commune qui l’a mis en œuvre depuis plusieurs années ;

• Proposition d’utiliser une application « PanneauPocket » sur 
la commune pour diffuser les informations de manière plus 
large que les outils habituels (Facebook, site internet, panneau 
lumineux), qui a été adoptée et mise en œuvre,

• Préparation du quatre pages « Les chroniques de Lherm », que 
vous avez reçu,

• Préparation du journal municipal « L’Écho du Lherm » que vous 
êtes en train de lire, 

• Préparation et proposition au Conseil municipal de la constitution 
de « Conseils de quartier » avec un découpage de la commune en 
6 quartiers, ayant fait le choix de quartiers assez importants pour 
que la participation à ces conseils soit suffisante (c’est d’ailleurs 
l’expérience d’une autre commune qui nous a guidé sur ce 
choix)� Chaque quartier comportera un binôme de « référents-
animateurs » et l’ensemble de ces binômes constituera un 
« Comité d’Animation » de ces Conseils de quartier, qui aura 

En Bref

UNE PROTESTATION 
ÉLECTORALE REJETÉE
Le 28 juin dernier, lors des élections municipales, la liste Agir 
Ensemble a été élue avec 50,12 % des suffrages exprimés contre 
43,68 % pour la liste Idéa’Lherm menée par Nicolas Homehr et 
6,19 % pour la liste Ensemble Construisons Lherm� Au premier 
tour, la liste Agir Ensemble était également arrivée en tête des 
suffrages avec 47,41 % des suffrages exprimés contre 42,10 % 
pour la liste de Nicolas Homehr�

Cette belle victoire qui confirmait le résultat du premier tour, ne 
semble pas avoir satisfait la liste Idéa’Lherm, puisque le 17 juillet 
2020, le Tribunal Administratif de Toulouse enregistrait un recours 
en annulation de l’élection�

Suite à l’audience du 2 octobre, le Tribunal Administratif de 
Toulouse a rendu son délibéré et la protestation de Nicolas 
Homehr et de ses colistiers a été rejetée ; aucune des charges 
avancées n’ayant été retenue� Les différents griefs ont été jugés 
inopérants pour contester la sincérité du scrutin�

Monsieur le Maire se félicite de cette décision logique qui met 
un terme à un climat d’incertitude et confirme juridiquement le 
résultat et la sincérité des élections municipales du mois de juin 
dernier�
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pour mission, d’une part de délimiter précisément le territoire 
de chaque quartier, et d’autre part, de constituer la liste de 
ses habitants, en faisant en sorte que le nombre d’habitants de 
chaque quartier soit à peu près équivalent (soit #630 habitants 
par quartier) et qui devra élaborer une charte commune de 
fonctionnement de ces conseils de quartier� 

• Et nous travaillons actuellement sur la création d’un comité 
d’éthique, constitué de citoyens tirés au sort, qui sera chargé 
de veiller au respect de nos engagements en tant qu’élus, tels 
que précisés dans la « charte de l’élu local » que nous avons 
tous adoptée, majorité et minorité, en même temps que le 
règlement intérieur du Conseil municipal� Le rôle du comité 
consultatif « Démocratie participative-Communication » consiste 
à définir comment effectuer le tirage au sort, quelle mission 
précise donner à ce comité d’éthique, quelle durée d’engagement 
demander à ses membres, quels outils mettre à sa disposition, etc�

Nous sommes conscients que cette démarche de « participation 
citoyenne », ou de « démocratie participative » prendra du temps 
avant que l’on puisse mobiliser un grand nombre d’habitants de 
Lherm�

Mais les échanges que nous vivons dans les réunions de ces comités 
consultatifs, actuellement en visioconférence, et les projets qui en 
découlent, nous montrent combien cette démarche apporte de 
richesse et de diversité dans notre travail d’élu�

Nous réfléchissons actuellement à la création de « groupes-action-
projets » sur des sujets « transversaux », c’est-à-dire qui concernent 
plusieurs comités et compétences� En effet, nous pensons que vous 
pouvez être intéressés pour participer à un groupe de travail sur 
un sujet particulier, sans souhaiter forcément vous inscrire dans un 
comité consultatif� Cela peut concerner les projets : 
• de Tiers lieu (espace de travail partagé) dans des locaux 

communaux de l’ancien couvent, 
• de réaménagement du groupe scolaire

• d’extension du restaurant scolaire avec cuisine complète sur 
place à partir de produits locaux, 

• de réaménagement du centre du village,
• d’espace de jeux pour enfants� 

Pour réussir, ils devront être élaborés avec vous, et nous 
réfléchissons à la manière de faire pour cela�

Cette démarche de « démocratie participative » que nous avons 
lancée nous demande beaucoup d’investissement, sur du long 
terme, avec une véritable ténacité pour « maintenir le cap », mais 
nous pensons que « le jeu en vaut la chandelle » comme on dit� 

Pour répondre, je conclurai en disant que c’est à la fois une réalité 
et un projet !

A noter : tout citoyen peut accéder aux comptes-rendus de ces 
comités consultatifs qui sont en accès libre sur le site internet de la 
commune :  www.mairie-lherm.fr/la-vie-municipale/deliberations/ 
tout en bas de la page�

En Bref

ÉLECTION DU CONSEIL 
MUNICIPAL DES JEUNES
Les élections du nouveau conseil municipal des jeunes se sont 
déroulées le samedi 13 Février 2021� Nous sommes 15 élus 
très motivés et ravis de représenter les jeunes lhermois(es) 
pour les deux ans à venir� Nous avons de nombreux projets 
dans différents domaines� Nous souhaitons mettre en place 
au cœur du village, des hôtels à insectes, des pièges à frelons 
et des nichoirs à oiseaux� Nous organiserons des actions éco-
citoyennes et caritatives, des rencontres intergénérationnelles 
en proposant des ateliers cuisine, des goûters ou des après-
midi jeux� Nous ferons des propositions pour réaménager 
la forêt des Escoumes et mettre en valeur le patrimoine 
naturel de Lherm� Nous proposerons notre participation à la 
réhabilitation d’espaces pour les jeunes, tel que par exemple, 
la rénovation du City Stade et du Skate Park� Nous serons 
également présents lors des événements futurs tels que la 
journée « Nettoyage de la nature », aux commémorations, au 
forum des associations, à l’accueil des nouveaux Lhermois, au 
carnaval du village et au Marché de noël� 
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MJC
2020, une année inédite 
16/03/2020 : début du confinement, fermeture des écoles, de la MJC 
et annulation du Carnaval du village qui était sur le thème de l’océan 
(réalisation d’une baleine par les enfants sur les temps de l’ALAE)�

Du 06/04 au 18/04 : les vacances de printemps ont été annulées�
Durant le confinement, un onglet « ma MJC à la maison » a été créé 
sur notre site� Il a été alimenté par des propositions faites par les 
animateurs, du type :
• Concours de dessins et de sculptures sur le printemps
• Activités pédagogiques dans le cadre du CLAS (Contrat local 

d’Accompagnement à la Scolarité)
• Une vidéo proposée par le groupe de Gospel
• Espace jeunes : afin de garder le lien avec les jeunes et leurs familles, 

nous avons mis en place des actions via les réseaux sociaux : défis 
photos, jeux… nous avons pu nous projeter à distance avec les 
jeunes sur la programmation des vacances d’été, etc�

Dès le 20/04 : réouverture du groupe scolaire et de l’ALAE pour 
les enfants du personnel prioritaire�

11/05 : Réouverture des écoles et de l’ALAE par petits groupes 
d’enfants�

22/06 : Tous les enfants retournent à l’école� Durant cette période, 
l’équipe d’animation de l’ALAE a fait preuve d’adaptabilité et 
d’imagination pour mettre en place des animations dans le respect 
des protocoles sanitaires� Grâce à une bonne communication 
entre la MJC, les écoles, la Mairie et la 3CG, la mise en place des 
protocoles s’est déroulée dans de très bonnes conditions�
Les animateurs ont su proposer des activités sans matériel ainsi que 
de nombreux échanges avec les enfants sur cette période inédite�

Été : Dans une continuité de protocoles sanitaires en vigueur, l’ALSH 
(3-11 ans) a pu fonctionner presque normalement afin que les enfants 
puissent vivre agréablement leurs vacances� Elles ont été rythmées 

autour d’un voyage à travers le monde� Nous avons utilisé la baleine 
de carnaval pour explorer les continents� Au vu du contexte sanitaire, 
nous avons privilégié des interventions extérieures sur site plutôt que 
des sorties : Intervenants graff, kart à pédale, danse hip hop, balade à 
dos d’ânes, spectacle de marionnettes, éveil musical et une sortie en 
extérieur au labyrinthe de Merville�
A l’espace jeunes (11-17 ans), le port du masque était obligatoire 
pour les jeunes� Nous avons donc privilégié des activités de plein air : 
skate et over board électriques, bumper ball, paddle à Carbonne, 
kart à pédale, kayac sur la Garonne…
Le chantier jeune a pu être maintenu : réalisation d’un jardin bio�
Lors des fortes chaleurs, nous organisions des jeux d’eau qui nous 
rafraichissaient sous nos masques !

La rentrée de septembre : tous masqués !!
L’équipe de la MJC a continué à suivre tous les protocoles avec 
cette fois-ci l’ensemble des enfants inscrits sur les différents temps 
de l’ALAE� Les clubs d’activités ont repris jusqu’au 2 novembre, date 
du deuxième confinement.

Les clubs sont à ce jour suspendus, mais tous les autres services de 
la MJC fonctionnent�

QUELQUES DATES À RETENIR POUR 2021 : 
• 10/04 : Sport en famille
• 29/05 : Cluedo géant Harry Potter
• 12/06 : Rock’n plaid

Nous tenons à vous remercier pour votre confiance et vos mails 
de soutien. Prenez soin de vous et de vos proches. Bien à vous, en 
attendant de pouvoir se retrouver !

Vie associative et sportive

COMPAGNIE AINSI DANSE
La danse est votre passion ! Rejoignez la Compagnie Ainsi Danse
Différents styles de danses ouverts à tous à partir de 8 ans : Jazz, Afro-Jazz, Bollywood, 
French Cancan, Jive, Danse Irlandaise, Charleston, Contemporain��� 
3 groupes selon votre niveau : débutant, intermédiaire et avancé�
Cotisation annuelle : 80 €�

Contact

 06 89 11 91 82 -  nathalie_lagarde@orange�fr
 @cAinsiDanse
Salle de Danse à Lherm - Avenue de Gascogne
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A�M� KARATÉ
L’Académie Martiale de Karaté,  
un club qui s’adapte !
Malgré le contexte actuel, nous restons dynamiques, et avons plein 
d’idées pour rester en forme et garder la pêche�
• Des clefs USB avec les différentes techniques de combat et de 

kata, ont été remises à tous nos adhérents de 5 à 62 ans afin 
qu’ils puissent réviser et s’entraîner à domicile� Pour ce faire, 
nous avons en amont enregistrés des vidéos détaillées et pris 
des photos de chaque technique avec les explications�

• Pour la seconde fois, nos petits compétiteurs participent à 
une E-compétition organisée par les entités de la Fédérations 
Française de Karaté� Les Katas, enchaînements de techniques 
codifiés qui simulent un combat virtuel, de Shaun 11 ans, Nolann 
9 ans et Shirel 10 ans, ont été enregistrés sur tatamis à l’intérieur 
et à l’extérieur selon les périodes, puis envoyés pour notation 
à des juges régionaux et nationaux� Des podiums encore en 
perspectives !

• Cette année et pour la première fois, nous avons été distingués 
par le Conseil Départemental de la Haute Garonne� En effet, 
nous avons reçu le Trophée des sports car nous avons continué 
les cours en plein air du mois d’avril jusqu’à fin juillet, ce que nous 
pourrons certainement faire de nouveau dès que les beaux 
jours pointeront le bout de leur nez.

Enfin, cette année malheureusement, nous n’avons pas pu, comme 
chaque année, faire de démonstration ni pour le forum ni pour le 
Téléthon� Mais nous avons pu participer au Téléthon organisé par 
la Mairie de Lherm, d’une autre façon� Nous avons évidemment 
vendu des tickets, mais nous nous sommes rapprochés du salon de 
coiffure Jordy, pour offrir un lot pour un tirage au sort�

Gilles Amirault, notre Senseï ceinture noire 6ème Dan et Président 
du Club, attend maintenant la reprise au Dojo, avec un protocole 
sanitaire strict : reprise d’activité sans contact, respect de la 
distanciation physique, désinfection, et port du masque avant de 
rentrer sur les tatamis�

Nous restons motivés !

Vie associative et sportive

LE GUIDON 
LHERMOIS
L'année 2020 avait bien démarré avec l'organisation de 
notre point café où 250 cyclos des clubs environnants sont 
venus�

Ensuite 5 sorties dominicales ont été réalisées� Et courant 
mars patatras, la pandémie est arrivée et tout a été 
chamboulé� Beaucoup d'épreuves ont été annulées� Mais 
malgré le confinement, le déconfinement et de nouveau, le 
confinement, les cyclos ne se sont pas endormis. Ils sont restés 
actifs tout en respectant les consignes gouvernementales� 
Certains ont fait de la marche, d'autres de la gym à domicile, 
du home trainer et du VTT sur les chemins de traverse� 

En décembre, nous avons repris nos sorties sur route max 
6 et en file indienne. 

L’année 2021 démarre mais il est difficile de se projeter 
pour la saison car le virus est toujours d'actualité, d'ailleurs 
notre point café qui devait avoir lieu comme chaque année 
le 1er week-end de janvier a été annulé� Concernant l'école 
de vélo, elle aussi interrompue, elle vient de reprendre tout 
en respectant les consignes sanitaires� 

Souhaitons que tout rentre dans l'ordre en cours d'année 
avec la vaccination� 

Contact

M� SELLI Pascal 
 06 15 18 01 95
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Vie associative et sportive

TENNIS CLUB DE LHERM 
Le TC Lherm fait de la résistance !
Le tennis club de Lherm est impacté, bien entendu, par la crise 
sanitaire, comme toutes les autres associations sportives�

Son bureau a toutefois décidé de prendre les choses de façon 
positive et dynamique en essayant de s’adapter le plus possible aux 
nouvelles exigences�

Tout d’abord, suite à des travaux d’aménagement et de mise aux 
normes (création d’une douche et de toilettes intérieures avec 
un accès aux personnes à mobilité réduite), le club house a été 
entièrement remis au propre par des membres bénévoles� Le club 
remercie la mairie pour la fourniture du matériel et de la peinture, 
et les personnes qui se sont mobilisées pendant plusieurs week-
end pour réaliser ce rafraîchissement�

Une demi-journée portes ouvertes a été proposée début 
septembre et a rencontré un franc succès, là encore grâce à 
l’implication des membres du bureau qui ont animé des ateliers 
pour les enfants… et les plus grands�

Le club a donc, malgré la baisse générale des inscriptions en milieu 
sportif constatée au niveau national et dans toutes les disciplines, su 
limiter la baisse de ses effectifs� 107 athlètes se sont inscrits (contre 
127 sur la saison 2019-2020), dont 28 nouvelles adhésions�

La présidence se démène depuis le début de la crise pour pouvoir 
réadapter au plus vite les jours et les horaires des cours, en fonction 
des nouvelles contraintes régulièrement énoncées (confinement, 
couvre-feu, etc�)� Suite au dernier couvre-feu à 18 H, certains cours 
ont été annulés, d’autres transférés le week-end, ceux du Mercredi 
ont été maintenus� Nous espérons pouvoir rattraper pendant les 
vacances de Février, les cours qui ont été annulés�

Le bureau espère maintenant pouvoir organiser son tournoi open 
annuel, qui se tient sur les vacances de printemps et qui génère 
toujours un certain engouement auprès des joueurs de la région� 
Ce serait l’occasion de montrer la collection de t-shirts et polos de 
compétition réalisés récemment à l’effigie du club !

À noter enfin, la participation financière du club à la tombola organisée 
pour le Téléthon sur novembre - décembre, par l’achat de plus de 
100 euros de bons cadeaux auprès des commerçants du village�

En espérant vous retrouvez vite et nombreux pour de prochaines 
animations, dès que les conditions le permettront…

ACCA 
Association Communale de Chasse Agréée 
de Lherm (01 / 2021)
Cet article me donne l’occasion, avec les membres du Bureau 
et du Conseil d’Administration de vous présenter tous nos 
vœux de bonheur et de santé, à vous chasseurs et non-
chasseurs ainsi qu’à vos familles. Protégez-vous !

Le confinement a quelque peu perturbé l’activité dans notre 
ACCA, comme dans de nombreux autres domaines�

Malgré cela, les dérogations Ministérielles et Préfectorales 
spécifiques à la pratique de la chasse, nous ont permis 
d’exercer une partie de nos activités et de répondre aux 
sollicitations des agriculteurs et des particuliers� La protection 
des cultures de nos agriculteurs (sangliers), les poulaillers des 
particuliers (renards), les accidents de la route ainsi que les 
dégâts dans les jardins et les parcs animaliers provoqués par 
les animaux sauvages, nous ont particulièrement occupés 
pendant cette période difficile qui n’est certainement pas 
terminée !!!

Depuis le renouvellement du Bureau (juin 2018) les nouvelles 
perspectives ont été appréciées et ont permis d’augmenter 
le nombre d’adhérents de notre ACCA (pratiquement 
70 % en plus)� D’anciens chasseurs et des nouveaux ont 
été attirés� Mais, il reste encore beaucoup à faire ! Avec de 
nombreux points positifs, l’ACCA n’a pu atteindre tous les 
objectifs fixés, mais elle compte énormément sur l’aide de la 
Nouvelle Municipalité afin de nous aménager une superbe 
aire de SÉCURITÉ pour faciliter les prises de contact avant 
toute intervention (consignes de Sécurité - rassemblements - 
réunions - vie associative)�

L’ACCA est présente et participe à la vie de la commune : 
participation au Téléthon, services rendus à la population 

L’association intercommunale (AICA des 3 L) entre l’ACCA 
de Lherm et l’ACCA voisine de Lavernose-Lacasse est 
excellente� 

Je profite encore une fois de cet article pour adresser une 
pensée à tous les habitants de LHERM qui sont dans la 
douleur et la difficulté. 

CHASSEURS et NON - CHASSEURS, prenez soin de vous 
et de vos familles�

Le Président, André CARDOSO

Contact

M. CARDOSO -  06 67 27 94 56
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EURO-LHERM JUMELAGE 

Euro-Lherm Jumelage a subi de plein fouet la crise sanitaire� Depuis 
1 an maintenant, nous avons suspendu toutes nos activités car il 
nous était impossible de trouver un compromis entre le respect 
des consignes sanitaires et la pratique de nos activités habituelles� Il 
nous a paru plus sage et plus raisonnable de privilégier la sécurité 
et la santé�

Nous n'avons pas pu poursuivre les cours d'Espagnol du mercredi 
soir, nous n'avons pas pu faire nos soirées, nous n'avons pas pu 
accueillir nos correspondants espagnols... Mais ne vous y trompez 
pas, Euro-Lherm Jumelage ne baisse pas les bras !

Pour commencer, à l'heure où nous devons faire preuve de solidarité, 
où la recherche médicale prend tout son sens pour combattre ce 
virus dévastateur, il nous a semblé évident que nous ne pouvions 
pas ne pas soutenir encore une fois le Téléthon� Le contexte dans 
lequel nous vivons depuis ces derniers mois fait écho aux combats 
menés par le Téléthon� Nous avons donc pris l'initiative, avec la 
mairie, d'organiser le Téléthon 2020� Nous nous sommes efforcés 
de trouver de nouvelles solutions pour permettre au Téléthon 
d'avoir lieu dans notre commune tout en respectant les consignes 
sanitaires� Face à l'impossibilité d'organiser des animations dans les 
associations, nous avons finalement proposé une tombola basée 
sur un principe simple : les associations ont acheté des lots chez les 
commerçants afin de les mettre en jeu lors de la tombola. De cette 
façon, nous avons pu mettre nos commerçants et nos associations 
à l'honneur et permettre à chaque habitant du Lherm de pouvoir 
participer sans changer ses habitudes d'achat puisque les tickets de 
tombola étaient en vente dans la quasi-totalité de nos commerces ! 
Les écoles, élémentaire et maternelle, ont aussi répondu présent et 
ont largement contribué à la réussite du projet. Nous sommes fiers 
d'avoir participé une nouvelle fois à cette belle aventure humaine !

Il nous reste maintenant à repenser le fonctionnement de notre 
association� Nous qui misons tout sur le contact humain, les 
rencontres, la découverte de l'autre et de son cadre de vie, nous 
sommes obligés de nous tourner vers des supports numériques et 
des rencontres virtuelles� Le virage n'est pas facile à négocier, il faut 
repenser à la fois les moyens et les objectifs que nous devons nous 
fixer. Mais, si nous avons été surpris par cette situation, de nouvelles 
idées émergent pour poursuivre notre but : rapprocher les gens et 
favoriser les échanges� 

Et nous attendons avec une grande impatience le moment où 
nous pourrons reprendre nos activités, retrouver nos adhérents et 
toutes les personnes qui nous accompagnent dans nos aventures !

Suivez-nous sur Facebook :  @eurolhermjumelage

A très bientôt, 
Toute l'équipe d'Euro-Lherm Jumelage

Vie associative et sportive

PATRIMOINE 
DE LHERM ET J�E�P� 
Malgré un contexte sanitaire compliqué, les Journées 
Européennes du Patrimoine (JEP) 2020 ont pu se dérouler 
à peu près normalement mais n’ont accueilli que la moitié 
des participants habituels� C’est ainsi qu’une cinquantaine de 
promeneurs intéressés par le patrimoine de Lherm ont pu 
visiter l’église grâce aux bénévoles impliqués�

Le Doyen, Jean-Claude Vasseur, était présent et a manifesté 
sa satisfaction et s’est soucié des travaux de réfection de 
l’église, en particulier de la remise aux normes de l’électricité�

Il a d’ailleurs proposé des visites de bâtiments religieux pour 
lesquels il a pu donner son avis�

Ces journées organisées sur le territoire depuis plusieurs 
années accueillent les visiteurs, permettent aux monuments 
de nos territoires de vivre et, nous l’espérons, transmettent 
le goût de l’Histoire à nos plus jeunes�

Lors de la visite, les passionnés ont pu découvrir, les vitraux, 
la Pieta, les fresques du XVème, les sculptures originales des 
stalles, admirer les voûtes décorées par les frères Pédoya, 
suivre les 14 tableaux du Chemin de Croix et du Calvaire 
ou rêver à l’évocation de souterrains menant aux châteaux 
de Lherm�

Il faut désormais organiser les JEP 2021� La commune 
mettra à disposition du matériel, du personnel et assurera 
la communication� Nous avons besoin de personnes ayant 
le goût du contact et du partage pour étoffer l’équipe de 
bénévoles� Merci d’avance�

Contact

M. LOUBINOUX -  06 30 56 13 46
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Professionnels

REGARDS CROISÉS
Cette nouvelle rubrique vient mettre en lumière deux acteurs essentiels de notre territoire Corinne SAINT-
AUBIN, esthéticienne et Lydie TEILLA, couturière. Nous les découvrirons grâce à une interview croisée mené 
par Olivier GAULARD. Il s’agit ici d’apporter une meilleure visibilité des artisans et des commerçants lhermois.

Pouvez-vous vous présenter ?
LT : Couturière, dans la création, je 
me suis lancée à la naissance de ma 
fille, en 2015 car je ne trouvais pas de 
chaussons adaptés aux bébés� Puis je 
suis passée, il n’y a pas très longtemps 
aux produits Zéro déchets en réponse à 
des sollicitations, et là, j’ai complétement 
adhéré, je suis devenue accro� Ma clientèle 
est principalement composée de jeunes 
mamans qui sont à la recherche d’autre 
chose pour leurs enfants, elles veulent 
sortir des sentiers battus, elles veulent du 
sur-mesure, du « sain »� J’aime créer dans 
ce cadre-là�

CSA : Je travaille seule dans mon 
cabinet d’esthétique� J’y accueille 
depuis 17 ans, des hommes et des 
femmes, de 11 à 95 ans�  Je me déplace 
à domicile pour les personnes âgées 
ou handicapées� Parmi mes activités : 
le massage -actuellement les gens 
ont besoin de cocooning-, prend 
de plus en plus de volume� Je pense 
que j’ai beaucoup de chances car 
j’exerce un métier d’écoute et intime� 
Je rentre dans la zone de confort 
des gens ; je pense que le respect, 

le non jugement sont essentiels dans ma 
profession et c’est pour cela que je l’aime� 
Mon métier, c’est "toucher" les gens, c’est 
leur procurer du bien-être�

Quelles sont vos difficultés en tant que  
commerce de proximité ?
CSA : Me faire connaître. Avoir assez de monde pour "sortir" un 
salaire mais ne pas trop me développer également car je n’ai pas 
assez de travail pour être à deux. Je suis mon propre patron, je fais 
ce que je veux comme je veux, je peux prendre tout mon temps, 
si je le souhaite�

LT :  Me faire connaître. Difficile de trouver l’endroit où communiquer, 
où me faire connaître� J’aime bien travailler sur commande, j’aime le 
travail personnalisé� Pour moi, aller sur les marchés, c’est produire 
énormément, c’est plus anonyme et ce n’est pas ce que je préfère���

CSA : Notre problématique à Lherm, c’est que nous nous 
connaissons peu entre artisans/commerçants� Il y a des rencontres, 
des échanges mais plutôt par quartier, par exemple, nous ne nous 
connaissions pas toutes les deux. C’est difficile pour les nouveaux 
lhermois de nous repérer sur le territoire�

Notre rencontre, aujourd’hui, va nous amener, j’espère, à collaborer, 
à partager des espaces et du temps, il ne faut pas s’isoler lorsque 
l’on commence. L’expérience des uns doit profiter aux autres.
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Professionnels

En parlant d’ancrage territorial,  
cela représente quoi Lherm, pour vous ?
CSA : Lherm, c’est mon village, j’ai eu un coup de cœur sur ce local, 
la façade est magnifique, je m’y sens bien mais je sais qu’il n’a pas 
que des avantages : on ne me voit pas par exemple et du coup, les 
gens franchissent difficilement le porte. J’aime Lherm et je ne me 
voyais pas m’installer ailleurs� 

LT : Je travaille de chez moi. Je suis bien ici avec ma famille. On ne 
me connaît pas forcément ici� J’ai plutôt ma clientèle sur Muret ou 
Auterive� Je ne suis pas une coutière retouches, je ne fais pas cela� Je 
suis une coutière dans la création et je sais que cela est plus difficile 
de m’interpeller car aujourd’hui les gens ont moins l’habitude de 
faire appel aux coutières du sur-mesure�

Quels sont les produits que vous envisagez 
de développer ? 
LT : Je suis à l’écoute de la clientèle, aux besoins qui évoluent� J’étudie les 
dossiers techniques des tissus, je vais chercher de nouveaux produits� 
Ceux-ci sont variés, ils s’adressent à l’enfant, à la femme : chaussons 
pour bébés, lingettes, éponges lavables, charlottes pour les plats…

Vous souhaitez ajouter un mot pour les lhermois ?
CSA et LT : Juste rajouter, comme vous le voyez, pour l’une et 
l’autre, le commerce pur et dur, ce n’est pas nous� C’est sûr, c’est 
moins rentable mais nous avons envie de faire notre métier avec 
plaisir et susciter également de la satisfaction chez nos clients. C’est 
la raison pour laquelle nous avons souhaité être indépendantes 
dans nos métiers�

Ce temps de rencontres nous confirme que nous devons nous 
entraider, nous réserver des temps pour mieux nous connaître 
et nous faire connaître, nous devons croiser nos regards et nos 
expériences�

TALENTS ET 
PERSONNALITÉ 
PROFESSIONNELLE
Consultante en orientation scolaire et professionnelle à 
Lherm, formée à l’Analyse de la Personnalité Professionnelle 
(A2P), je suis là pour éclairer tous les choix et possibilités 
qui s’offrent à vous� 

Pour les jeunes à partir de 15 ans :
Vous êtes lycéens ou étudiants et ne savez quoi faire plus 
tard ? Vous avez des difficultés scolaires, mais vous voudriez 
pouvoir faire des choix sereins par passion et non par 
défaut ? Dès la seconde, les jeunes doivent choisir des 
spécialités qui conditionneront leur orientation future, un 
choix souvent difficile et stressant.
Mon travail est d’identifier les talents et dispositions naturelles 
en situation de travail� C’est un moyen de se projeter bien plus 
facilement dans la vie professionnelle, de choisir un métier 
dans lequel vous pourrez vous épanouir. L’A2P relativise 
beaucoup les notes� Les parents sont associés et impliqués 
dans cette recherche de solutions pour leur enfant�

Pour les adultes :
Vous ne vous sentez pas à votre place et ne savez pas 
forcément pourquoi. Vous avez envie de vous reconvertir 
mais ne savez vers quoi vous orienter. Vous aimeriez 
reprendre confiance en vous et faire de bons choix 
d’orientation et/ou de formation�
Plus qu’un coup de pouce, l’aide à la reconversion 
professionnelle est un véritable outil pour avancer dans sa 
vie professionnelle�
Je réalise un bilan complet permettant d’identifier les talents, 
les points forts� Cela permet de s’orienter vers une voie 
professionnelle dans laquelle on aura à la fois satisfaction et 
performance�

Contact

Pour plus de renseignements, rendez-vous sur mon site : 
  www.talentsetpersonnalitepro.fr ou par téléphone au 
 07 83 85 84 35� 

Mathilde de Reynal
Consultante en orientation scolaire et professionnelle
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ACTUALITÉS DE LA MÉDIATHÈQUE
Animations passées

Nous remercions vivement les 
lecteurs et lectrices qui sont 
venus partager leurs derniers 
coups de cœur le samedi 9 
janvier à l’occasion d’un Petit 
Dej’ Littéraire�

A cette occasion nous avons découvert les pépites suivantes :

Animations à venir 
Chaque 1er mercredi du mois, 
venez écouter de magnifiques 
histoires racontées par les 
bibliothécaires� Sur inscription 
uniquement�

Le Petit Dej’ Littéraire est un 
évènement récurrent et très 
apprécié des lecteurs de la 

médiathèque� Après plusieurs 
demandes, nous lançons en 
exclusivité le premier Petit Dej’ 
Littéraire spécial jeunesse qui 
aura lieu le samedi 6 mars de 
10h à 12h� Six jeunes lecteurs 
pourront venir présenter leurs 
lectures « coup de cœur »� Sur 
inscription uniquement�

Nous accueillerons l’étape 
départementale des Petits 
Champions de la lecture 
le samedi 27 mars à la salle 
des fêtes de Lherm� Le jury 
et les jeunes lecteurs se 
réuniront pour choisir celui qui 
participera à l’étape régionale� 
En raison des conditions 
sanitaires actuelles, le concours 
se déroulera à huis clos sans le 
public habituel�

Médiathèque

La médiathèque diversifie sa présence sur les Réseaux 
sociaux. En plus de notre page Facebook, tenez-vous 
au courant des actualités de la médiathèque sur 
notre compte Instagram et notre chaîne YouTube�

NUIT DE LA LECTURE 

Pour fêter la Nuit de la 
Lecture, les bibliothécaires 
ont organisé une après-

midi lectures d’histoires en 
pyjama le samedi 23 janvier 
sur la thématique « Relire le 
monde »� La soirée adulte 

intitulée « Slam ou poésie » a 
dû être reportée à cause du 

couvre-feu�
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Un passionné nous raconte

LES CROIX À LHERM
Symboles du christianisme, érigées dans les villages, les quartiers, 
dans la campagne, à l'entrée des domaines, aux carrefours, ou 
en bordure de route, elles ont été bâties sur des lieux témoins 
d'une catastrophe, d'un accident ou d'une mort, parfois aussi en 
mémoire d'une personnalité religieuse ou à l'initiative d'une famille 
pour évoquer un fait religieux - certaines témoignent aussi d'une 
mission évangélique organisée dans la paroisse par le clergé et des 
missionnaires venus animer la foi des fidèles et prêcher la bonne 
parole�
On les disait protectrices et chassant le démon et les intempéries� 
Elles guidaient aussi les pèlerins�

La majorité des croix de notre village datent du XVème au XVIIIème 

siècle� Seule, celle de la route des Escoumes fut reconstruite en 
1955�

Scellées sur des socles de pierre ou en maçonnerie, bon nombre 
sont de vraies œuvres d'art en fer forgé ; d'autres sont en fonte 
moulée� Celles en bois n'existent plus� Sur la trentaine de croix que 
l'on comptait au siècle dernier, beaucoup ont disparu, victimes du 
non-entretien ou du vandalisme�

On en recense à ce jour : une sur la place publique, une à l'ancien 
presbytère, rue de l'Archiprêtre érigée à la mémoire d'un prêtre 
(croix cassée), une à La Pielle, une à Majeau, une à Serreuille, une 
à Campardon, une route de Ferezat (ne reste que le socle), une à 
l'entrée de Jottes, une chemin des Escoumes, deux à Villières, une 
à la Favette (beau socle de pierre, croix disparue), une aux Vallées, 
une à la Barrère, rue St Barthélémy, une rue de la Barraque, une rue 
du Pic du Midi, une que l'on appelle aussi calvaire au Monument aux 
Morts (c'est une des plus anciennes du Lherm, elle date de 1804, 
deux fois déplacée, cette croix de mission était à l'origine érigée au 
centre du village devant l'actuelle boucherie) et��� il se peut qu'il y 
en ait eu d'autres�

Il y aurait beaucoup à raconter sur chacune d'elle, toutes ont leur 
raison d'être et leur particularité ; mais au moins deux attirent 
particulièrement l'attention :
1 - Celle du VILLAGE, place de l'Église - monumentale croix de 
la passion datant de 1820, érigée à l'issue d'une mission� Très 
imposante, d'un magnifique fer forgé, de nombreux symboles 
y sont représentés : le coq vigilant tout en haut de la hampe 
avec l'inscription INRI (Jésus de Nazareth, Roi des Juifs), le cœur 
enflammé de Jésus, la couronne d'épine infligée par les bourreaux, 
le calice de la Cène, le soleil et la lune représentant l'éclipse, deux 
lances qui ont transpercé le corps du Christ dont l'une comporte 
l'éponge ; à la base le serpent, il pourrait représenter la sagesse et 
le principe de vie mais aussi la tentation, le diable ou la mort ? Cette 
lourde croix est scellée sur un grand socle bâti de brique rouge� Sur 
sa façade est creusée une niche surmontée d'une coquille entourée 
de branches et de feuilles de laurier�

2 - Dans la CAMPAGNE, la croix de Campardon� Cette croix de 
mission est datée de 1890� Des études sur son emplacement posent 
une énigme� Belle œuvre sobre en fer forgé, elle possède deux 
lances avec éponge, son centre circulaire est original et finement 
décoré� Dans son socle, bâti de briques, sont sculptés deux bas 
reliefs de style néo roman� Celui en façade représente ST ANDRÉ, 
patron de la paroisse et celui à l'arrière, une scène de la passion�

Quelles qu'elles soient, toutes les croix du LHERM racontent une 
histoire ou une légende� Elles sont le témoin d'un passé avec ses 
convictions, ses pratiques et sa culture�
Elles appartiennent au patrimoine communal�
Souhaitons-leur protection et longue vie, elles peuvent encore nous 
aider à poursuivre l'Histoire Locale� 

André BERGÈS
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NAISSANCES
• AVOLEDO Léna ��������������������������������������� 8 septembre 2020 - TOULOUSE
• BERGES Marius ���������������������������������������������������22 juillet 2020 - TOULOUSE
• BORDIGNON SCHLIENGER Nathan ��23 octobre 2020 - TOULOUSE
• CARON Juliann ��������������������������������������������������������� 9 mai 2020 - TOULOUSE
• CHAPONET Sandro ����������������������������18 septembre 2020 - TOULOUSE
• DASTAS Conor ���������������������������������������������15 octobre 2020 - TOULOUSE
• DUPUY DIENER Emma ������������������������������������������16 juillet 2020 - MURET
• EL AHMADI Shérine ������������������������������������� 12 février 2020 - TOULOUSE
• ETOURNEAU Thomas ���������������������������������������31 mai 2020 - TOULOUSE
• GINELLA Lina ������������������������������������������������24 octobre 2020 - TOULOUSE
• KHALI BORDES Mehdi ���������01 mars 2020 - QUINT-FONSEGRIVES
• LAFFAGE Lucie ��������������26 septembre 2020 - QUINT-FONSEGRIVES
• LEFEBVRE MONTOYA Aélya ���������25 septembre 2020 - TOULOUSE
• MAGNE Maël ����������������������������������������������������������14 avril 2020 - TOULOUSE
• MARIE Lili ����������������������������������������������������������������19 mars 2020 - TOULOUSE
• MEYERHOFFER Keydenn �����������������������������24 juillet 2020 - TOULOUSE
• NORMAND Elio ������������������������ 05 août 2020 - QUINT-FONSEGRIVES
• OUMARI Ambre ���������������������������������������������� 01 janvier 2020 - TOULOUSE
• PAGANO Diego ���������������������������������������������������������������03 juin 2020 - MURET
• PELLIZZARI Iris  ������������������������������������������������03 juillet 2020 - TOULOUSE
• PELLIZZARI Olivia ��������������������������������������������03 juillet 2020 - TOULOUSE
• ROBERT ESCUDERO Ambre ����������������� 18 septembre 2020 - MURET
• ROMMEL Célia ��������������������������������������������������������������� 18 août 2020 - MURET
• ROUJON Lana ������������������������������������������13 décembre 2020 - TOULOUSE
• SAINT-AIMÉ Amir ��������������������������������������������������������� 21 août 2020 - MURET
• SANCHEZ Aaron���������������������������������������������������07 mai 2020 - TOULOUSE
• SANCHEZ GARCIA-LUENGO HAUWILLER Anna 

 ���������������������������������������������������������������������������������10 octobre 2020 - TOULOUSE
• SANZ Isis ���������������������������������������������������������������15 novembre 2020 - MURET
• SARDAIN Hanaâ ������������������������������������23 septembre 2020 - TOULOUSE
• SARDAIN Jihane �������������������������������������23 septembre 2020 - TOULOUSE
• SAVOIE Liv ���������������������������������������������������������� 11 janvier 2020 - TOULOUSE
• SHAURLY Kélyan ����������������01 octobre 2020 - QUINT-FONSEGRIVES
• SOUBEILLE Thylia ��������������������������������������������������25 mai 2020 - TOULOUSE
• TARANTO Aria ����������������������������������������������������09 mars 2020 - TOULOUSE
• TEIXEIRA FERREIRA Thaïshïa ��������������������02 mars 2020 - TOULOUSE
• TOREL Emma ��������������������������������������������18 novembre 2020 - TOULOUSE
• VIVÈS Achille ������������������������������������������������������ 07 janvier 2020 - TOULOUSE

DÉCÈS
• ALONSO Joséphine née QUESADA ��������������������06/11/2020 - LHERM
• ANGEL José ��������������������������������������������������������������������������09/02/2020 - LHERM
• ARMENTIERS Josette �����������������������������������������������������04/06/2020 - LHERM
• ASSIÉ Bernard ������������������������������������������������������������29/01/2020 - TOULOUSE
• BACH Lucien ������������������������������������������������������������������������15/12/2020 - LHERM
• BARBIER Marie-Thérèse née IZAR �������������28/08/2020 - TOULOUSE
• BERLANDA Lea née CHARRY ���������������������������������07/02/2020 - LHERM
• BLAISE Antonia-Juana née SERRANO Y GARCIA ��31/05/2020 - LHERM
• BOYER Louis ������������������������������������������������������������������������17/08/2020 - LHERM
• CAROD Antonio �����������������������������������������������������14/09/2020 - TOULOUSE
• CHABANSE André �����������������������������������������������������������25/06/2020 - LHERM
• CHACON Pascual ������������������������������������������������������������30/10/2020 - MURET

• CLARINI Denise - née GAY ���������������������������������������19/05/2020 - LHERM
• COYARD Raymond ����������������������������������������������������������19/07/2020 - LHERM
• DA CONEIÇAO CARRICO Maria née DA SILVA E COSTA

 �������������������������������������������������������������������������������������������������������25/02/2020 - LHERM
• DALTO Hélène née FONQUERGNE ��������13/12/2020 - TOULOUSE
• DAROIT Jean-Marc �����������������������������������������������������������25/10/2020 - LHERM
• DAUBERT Pierre ������������������������������������������������������28/10/2020 - TOULOUSE
• DEBRUGE Thérèse née CARPONSIN ������22/09/2020 - TOULOUSE
• DEDECKER Claude ���������������������������������������������������������31/05/2020 - LHERM
• DENHOUME Françoise née ROUQUETTE ����06/04/2020 - LHERM
• DORAT Christiane née VEIGNEAU ����������������������17/07/2020 - LHERM
• DUPLAN Louise née PELFORT ���������������������������17/03/2020 - LOMBEZ
• EL MOUDAD Fatma née LAOUINA ��������������������21/03/2020 - MURET
• ESPINOS PUYO Alfredo �������������������������������������������������29/09/2020 - BÉRAT
• ESTEBE Luisa née PÉRÉ-CAZCARRA ����������������������������������������������������06/04/2020 

BAGNÈRES-DE-BIGORRE
• FOURCADE Maria née LOPEZ DIAZ ����������������17/06/2020 - LHERM
• GARROS Marie née MOREAU�����������������������11/03/2020 - TOULOUSE
• GIGEZ Daniel �������������������������������18/01/2020 - LAGARDELLE-SUR-LÈZE
• GIRARD Jean-Claude ������������������������������������������������������20/12/2020 - LHERM
• GOURDOU Anastasie née SPADOT �������������������08/04/2020 - LHERM
• HAMITI Abdelkader �����������������������������������������������09/02/2020 - TOULOUSE
• HUREZ Henriette née BOULANGER �����������������02/07/2020 - LHERM
• HYVERT Claude née OGÉ ��������������������������������18/11/2020 - TOULOUSE
• HYVERT Jean-Claude ��������������03/02/2020 - LAGARDELLE-SUR-LÈZE
• KIEFFER Jacqueline née BORDENAVE ����������������23/03/2020 - LHERM
• KURTZ Jean ���������������������������������������������������������������������������17/11/2020 - LHERM
• LAURENT Laure née ST-JEAN����������������������������������17/04/2020 - LHERM
• LOPEZ Manuel ����������������������������������������������������������10/06/2020 - TOULOUSE
• LOUBIERES Juliette née AURA �18/03/2020 - LAGARDELLE-SUR-LÈZE
• MAGÉS Roberte née TORRÉS ����������������������������������31/08/2020 - LHERM
• MAILLARD Annik née LOUËT ���������������������������������16/04/2020 - LHERM
• MATHIEU Mireille née ROUGEOT �������������11/10/2020 - TOULOUSE
• MONTEIRO Fernand �������������������11/04/2020 - QUINT-FONSEGRIVES
• MONTOYA Séverin ������������������������������������������������27/08/2020 - TOULOUSE
• MOUNIER Jeanine née RUMEAU �����������������20/10/2020 - TOULOUSE
• PITORRE Arlette née CAUQUIL ������������������17/10/2020 - TOULOUSE
• PRETOTTO Zoé née BETTIO ������������������������06/02/2020 - TOULOUSE
• RAAB Cécile née STOLKOWSKI����������������������������13/11/2020 - LHERM
• SOUQUE Lucienne née PLANCHON ����������������21/12/2020 - LHERM
• TOUZET Paule née DELHOM ���������������������������������21/11/2020 - LHERM
• VERDIER Bernard ��������������������������������������������������������������09/03/2020 - MURET

MARIAGES
• CANET Matthieu et SINIBALDI Clément ������������������������ 25 juillet 2020
• ETIENNE Stephane et RAOUX Elisabeth ����������������������������22 août 2020
• JOHN François et VIGUIÉ Marie-Laure ������������������05 septembre 2020
• LARVOR Sylvain et BAROLLO Pauline ���������������������������������01 août 2020
• LAURENS Arnaud et SAVIGNAC Elodie ���������������� 12 décembre 2020
• MARS Cédric et DHRARI Sonia ����������������������������������������03 octobre 2020
• PARANTHOEN Mathieu et POGNON Maryline ������������27 juin 2020
• PEYRON Jean-Michel et de OLIVEIRA Sandrine ������������22 août 2020
• POIRIER Cédric et LUO Huiwen ������������������������������������������29 février 2020
• SANCHEZ Matthieu et MARTY Alexandra ����������19 septembre 2020

État Civil 2020
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INCIVILITÉS
Notre village n’est pas une décharge
Nos points d’apport volontaire dédiés à la collecte du tri sélectif, du 
verre ou des vêtements ne sont pas des décharges� Il est strictement 
interdit de déposer des encombrants au pied de ces conteneurs�

Tout dépôt hors des conteneurs est strictement interdit sous peine 
d’amende (Art R631-1 et R635-8 du code pénal)� Les encombrants 
doivent être déposés à la déchetterie de Rieumes�

Nous sommes très vigilants face à̀ ces comportements intolérables 
et chaque contrevenant identifié sera verbalisé. Ces comportements 
sont causés par une poignée d’individus qui méprise les règles, 
la très grande majorité des citoyens adoptant une attitude 
exemplaire� Cependant, nos employés consacrent près de 4 heures 
hebdomadaires à collecter les déchets divers et variés entreposés 
de manière sauvage et cela entraîne de multiples allers-retours en 
camion vers la déchetterie� C’est un véritable gaspillage de temps 
et d’argent public�

Pour être fier de notre village et de notre campagne, un effort est 
nécessaire� 

Les agents du service technique ne sont pas là pour nettoyer ce que 
chacun d’entre nous aurait pu jeter correctement, en particulier en 
allant à la déchetterie� 

Rappel : Les bacs d’ordures ménagères ou de tri ne doivent pas 
être laissés dans la rue ou en bordure de route une fois la collecte 
effectuée� Ils rendent nos rues peu accessibles et les enlaidissent�

Divers

HOMMAGE À SAMUEL PATY
Au mois d’octobre 2020, des attentats terroristes frappaient la 
France� L’assassinat barbare d’un professeur d’Histoire-Géographie 
qui enseignait à ses élèves la liberté d’expression a ébranlé le 
monde éducatif et les français en général� 

Dès qu’est survenu ce drame, M� le Maire et Mme NOUNIS, 
adjointe en charge des écoles ont rédigé un courrier de soutien 
à l’ensemble de la communauté éducative de nos établissements 
scolaires�

Le lundi 2 novembre, jour de rentrée, chargé en émotions et 
tensions liées aux mesures Vigipirate et à la crise sanitaire, un 
petit groupe d’élus s’est rendu au Collège, pour participer à 
l’hommage national rendu à Samuel PATY� Les élus se sont 
répartis dans différentes classes pour assister à 11h, à la minute 
de silence, à la lecture de la lettre de Jean Jaurès, et discuter de 
ces évènements avec les élèves�

Symboliquement, pour rendre hommage à M� Samuel PATY 
lâchement assassiné, M� le Maire a été accueilli dans la classe de 
Mme ISAÏA, professeur d’Histoire-Géographie�  
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J’ACHÈTE LOCAL 
J’achète dans ma zone ! 

Avec la Région Occitanie, engageons-nous pour soutenir l’activité́ 
de proximité� De quoi s’agit-il ? DansMaZone est un site internet 
qui regroupe tous les commerçants, artisans et fabricants locaux qui 
veulent s’y enregistrer et y créer leurs vitrines - c’est gratuit !

À ce jour, ce sont plus de 4500 professionnels et 18900 produits y 
sont d’ores et déjà référencés�
 dansmazone.laregion.fr

La même démarche existe pour les producteurs, commerces 
alimentaires et restaurateurs ou traiteurs d’Occitanie�
 tousoccitariens.fr

PRÉVENTION DES 
VIOLENCES FAITES 
AUX FEMMES
Trois Lhermois et une artiste de la Région Occitanie se sont 
mobilisés, ont composé un « Slam » et réalisé un clip� Deux femmes 
et deux hommes ont uni leurs passions pour concevoir cette vidéo 
disponible sur Youtube :  chanson3919 - plus jamais ça !

Divers

ENQUÊTE
Projet tiers-lieu / Espace de travail partagé / 
Ancien couvent 
Un jour… après l’arrêt des confinements, la levée du strict respect 
des gestes barrières, l’absence de couvre-feu, nous redécouvrirons 
la réalité de la présence au travail et les avantages qu’il peut y avoir 
à exercer sa profession en tout ou partie en télétravail : gain de 
temps, économie de gasoil et d’essence, diminution de la pollution, 
meilleure conciliation vie professionnelle/vie personnelle…
Mais tout le monde ne dispose pas chez soi d’un espace adapté au 
télétravail� Et on ne trouve pas tous et toujours du plaisir à travailler 
seul chez soi car le lien social est nécessaire à notre équilibre 
personnel�
Ainsi, sur Lherm, nous sommes en capacité de créer dans les années 
à venir un espace de travail partagé dans l’ancien couvent, entre 
la Mairie et la médiathèque� On parle aujourd’hui volontiers de 
« coworking ». L’espace ciblé pourrait accueillir une dizaine de places.
Cependant, un projet de ce type ne sera étudié que s’il répond 
à un réel besoin des Lhermoises et des Lhermois, et de son 
environnement proche� Dès lors, nous sollicitons votre avis :

• Êtes-vous personnellement favorable au développement du 
télétravail ?
Oui  Non 

• Pensez-vous que la création d’un petit espace de « coworking » 
est un plus pour Lherm ?
Oui  Non 

• Souhaiteriez-vous, à l’occasion, tester cette structure et profiter 
d’une place ?
Oui  Non 

• Nous recherchons des volontaires pour co-construire ce projet. 
Êtes-vous intéressé ?
Oui  Non 

Si oui, merci de nous transmettre vos coordonnées :
Nom :  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �
Prénom :  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �
Mail :  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �
Téléphone :  � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � �
Merci ! A très bientôt !
Et pour nous retourner votre réponse, deux possibilités :
• Courrier : Mairie - Projet Tiers-lieux - Place de l’Église - 31600 Lherm
• Courriel : philippe�gaurier@mairie-lherm�fr

P24P24



4L TROPHY 2022
Participation de 2 jeunes Lhermois
Théo et Floriant MOLINO participeront au 4L TROPHY 2022�
Le but de ce raid est d’arpenter le désert à bord d’une Renault 4L 
afin d’acheminer des fournitures scolaires et sportives aux 
enfants les plus démunis du Maroc grâce à l’association « Enfants 
du désert »� Le dépassement de soi n’est pas l’unique objectif de 
ce rallye, la cause humanitaire est également primordiale� 
Théo et Floriant ont déjà trouvé leur véhicule et s’occupent 
actuellement à rénover la carrosserie� Leur association loi 1901 
se nomme « Les Trapanèles », comme leur chaîne YouTube, leur 
Facebook et Instagram���
Ils ont également créé une cagnotte en ligne sur Leetchi :
Raid 4L Trophy 2022 : Les Trapanèles

Vous pouvez aussi réserver un espace publicitaire.

Si nous sommes nombreux à les accompagner, Théo et Floriant 
pourront réunir le budget nécessaire pour s’investir dans cette 
aventure ! En donnant, c’est chacun d’entre nous qui pilote un 
peu plus loin cette voiture mythique porteuse d’un vrai projet 
humanitaire !

Contacts

 theo�molino@icloud�com  06 48 56 78 37
 molinofloriant@gmail.com  06 85 91 40 31
 raid4trophy2022

ATTENTION, LE FRELON ASIATIQUE REVIENT !
Sortant de leur hibernation, les reines des « vespa velutina », après 
plusieurs mois passées sous terre, vont sortir aux premiers beaux 
jours� Les abeilles sont leur plat favori jusqu’à massacrer les essaims 
de ces insectes pollinisateurs� Il faut agir très tôt et placer des pièges : 
un fond de bière et de boisson sucrée type grenadine déposés dans 
une bouteille plastique transparente�
A la sortie de l’hiver, les frelons ont besoin de glucides pour se 
refaire une santé, puis fin de printemps, les reines installent leur 
colonie dans un nid définitif au sommet d’un arbre, mais aussi dans 
une haie ou même sur une charpente�
Soyons vigilants, scrutons nos arbres régulièrement en particulier 
près des habitations pour faire détruire les nids�

René SABATIER
Extraits du flyer réalisé par les jeunes du CMJ 
Dans le cadre de la lutte contre la prolifération des frelons asiatiques, 
la municipalité vous invite à procéder à l’installation des pièges à 
compter du 15 février et à les laisser en place jusqu’au 1er mai�
A l’issue de cette période, nous vous invitons à participer au 
recensement en dénombrant les frelons que vous aurez capturés.
Nous vous demandons toute votre vigilance, car des nids peuvent 
se trouver à hauteur d’hommes (haies, appentis���)�
Si vous repérez un nid, signalez-le auprès de la mairie.

Utilisez un appât sélectif pour l’attirer
Versez un appât le plus sélectif possible dans la bouteille par le 
haut : le but est de piéger autant que possible seulement les frelons 
asiatiques et surtout pas les abeilles�
L’appât sélectif le plus efficace se compose de :
• un quart de volume de sirop de cassis pur ;
• un demi-volume de bière brune ;
• un quart de volume de vin blanc (qui repousse les abeilles)�
Rechargez le piège en appât si possible tous les 15 jours.

Conseils et astuces d’utilisation
1.  Prenez la bouteille n°1, coupez son goulot et enfoncez 

le goulot dans le corps de la bouteille�

2.  Avec la perceuse munie d’un foret de 6 mm, percez 
le fond de la bouteille de plusieurs trous. Percez le 
bouchon avec un trou de 8 ou 9 mm�

3.  Enfoncez le culot de la bouteille n°1 dans celui de la 
bouteille n°2�

4.  Prenez la bouteille n°2 et coupez son culot sur environ 
10 cm de haut�

5.  Pour donner aux autres espèces que les frelons une 
chance de s’échapper, faites des trous avec un foret de 
5 mm tout autour de la bouteille n°1�

6.  Découpez la bouteille n°2 pour réaliser le couvercle.
Percez 2 trous latéraux en haut du piège et dans le 
couvercle, passez-y de la ficelle pour maintenir le 
couvercle et créer une attache pour suspendre le piège�
Note : le couvercle sert à éviter que l’eau de pluie 
tombe dans le piège et rende l’appât moins efficace.

7.  Installez le piège dès qu’il fait plus de 13°C, près d’une 
ruche existante, d’un tas de bois, d’un plan d’eau, et/ou 
dans des zones fleuries.

Divers

Note : lorsqu’un ou deux frelons seront pris au piège, ils émettront des 
signaux de détresse attirant les autres frelons alentours.
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AGIR ENSEMBLE
Nous avons mené la campagne et remporté les élections avec 
vous� 

Fidèles à nos engagements, avec notre maire Frédéric PASIAN, 
notre équipe, composée de 8 adjoints, 5 conseillers délégués et 
7 conseillers municipaux, travaille avec vous et pour nous tous� 

Vous avez pu d’ailleurs le constater par les domaines d’action 
traités dans les comités consultatifs, les commissions municipales, 
le CMJ et le CCAS� 

Nous bâtissons avec vous et pour nous tous : 
• rénovation de bâtiments communaux, 
• actions vers les plus démunis, 
• accompagnement des personnes âgées, 
• projet de jardins partagés, 
• étude d’espace de travail partagé,
• travaux de voirie,
• évaluation des futurs lotissements, 
• comité d’éthique constitué de citoyens tirés au sort,
• constitution de conseils de quartiers�

Malgré les difficultés rencontrées, qu’elles soient financières ou 
de gestion du personnel auxquelles nous ne nous attendions 
pas : fins de contrats, durées quotidiennes de travail, rattrapage 
d’heures non payées, résolution d’un litige avec l’ancien prestataire 
de téléphonie, remboursements de TVA non réclamés,

Malgré l’investissement qu’a impliqué la réponse au recours 
administratif de la liste Idea’Lherm* contre notre élection, 

Malgré le contexte sanitaire qui nous contraint, 

Nous sommes tous « en ordre de marche »�

Désormais, nous sommes accompagnés par une Directrice 
Générale des Services, pour remplacer la précédente 
démissionnaire, et mettre en œuvre notre politique (indispensable 
pour une commune de + de 3800 hab�)� 

Nous restons fidèles à nos 4 principaux engagements de 
campagne : démocratie participative, lien social, transition 
écologique et transparence� 

Dans ce paysage incertain lié à la crise sanitaire et économique, 
nous sommes mobilisés pour agir ensemble au service de notre 
commune�

IDÉA’LHERM
La minorité municipale est composée de 6 membres élus de la 
liste Idéa’Lherm�

Nous sommes sensibles aux projets menés, notamment ceux 
concernant la préservation du patrimoine et de l’environnement� 
Notre volonté de travailler pour la commune dans un esprit 
constructif est bien réel� Nous sommes force de propositions 
dans les différents comités consultatifs, tous les citoyens intéressés 
sont invités à y participer�

La place laissée au débat lors des conseils municipaux est 
limitée, les échanges plus tendus� Peu de signes d’ouverture, de 
volonté de travailler ensemble contrairement aux messages de 
rassemblement affichés. Nos propositions ou demandes font 
souvent l’objet d’une fin de non recevoir, notre voix est peu 
entendue�

Les premières mesures prises nous inquiètent: l’augmentation des 
indemnités des élus, actée au CM du 10/07/2020 et l’ouverture du 
poste d’attaché territorial faisant fonction de Directrice Générale 
des Services au CM 7/10/2020 recrutée en janvier 2021� Ces 
augmentations des charges de fonctionnement n’étaient pas 
prévues dans leur programme� De fait, le recrutement du policier 
municipal, indispensable et prévu, a été reporté et assujetti 
maintenant aux futures capacités budgétaires de la commune� Le 
budget primitif nous éclairera sous peu� Nous demandons que les 
investissements ainsi que les impôts des Lhermois n’en pâtissent 
pas�

Nous restons vigilants, soyez-en certains et nous vous invitons à 
consulter les comptes-rendus des conseils municipaux�

Notre groupe est déterminé à défendre les intérêts des Lhermois�

Contact

 minorité�municipale�lherm@orange�fr

Tribune libre

(*) Consultez le délibéré

 https://bit�ly/3buLAmn
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